



PRIMERA

Plasman en la Constitución el apoyo a jóvenes

La Cámara de Diputados aprobó por unanimidad, con 473 votos a favor, la reforma que eleva a rango constitucional Jóvenes Construyendo el Futuro. / 8

ENVÍAN MINUTA AL SENADO

Jóvenes Construyendo el Futuro, a la Constitución

Los diputados avalaron que el programa esté considerado en el artículo 123 de la Carta Magna

POR IVONNE MELGAR
ivonne.melgar@gtmm.com.mx

En una sesión que los diputados de Morena, PT y PVEM consideraron como la oportunidad para darle las gracias al presidente López Obrador, se aprobó la reforma que incorpora al artículo 123 constitucional el programa de Jóvenes Construyendo el Futuro.

Por segundo día consecutivo, hubo unanimidad entre los seis grupos parlamentarios que dieron su aval al dictamen, con 473 votos a favor, el cual fue enviado a los senadores para que continúe el proceso legislativo.

Las bancadas del PAN, PRI y MC respaldaron el dictamen advirtiendo, sin embargo, que

son diversas las observaciones de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) a dicha estrategia y que la violencia criminal afecta principalmente a los mexicanos menores de 30 años.

Hubo incluso intervenciones que alertaron sobre los riesgos de clientelismo político, la incorporación de los jóvenes en el crimen organizado, el mal uso de las becas y la insuficiencia financiera para sustentar este tipo de programas en el futuro.

“La juventud también enfrenta una crisis que ha marcado su destino, 47% de las víctimas totales de homicidios dolosos en este país son jóvenes. Más de 100 mil jóvenes se han visto perpetrados en los últimos años”, dijo el priista Carlos Eduardo Gutiérrez.

Destacó el priista que, al cierre de 2023, se reportó que más de 170 millones de pesos que estaban asignados a este programa tuvieron observaciones por irregularidades,

“como empresas fantasmas, duplicidad de padrones, y lo más triste, les pidieron moches a los jóvenes, dinero que era para ellos”.

Los petistas desplegaron una manta que cubría todo el frente del templete parlamentario en el que se leía “Hasta siempre, Presidente, amor con amor se paga” y al igual que los morenistas cerraron sus mensajes destacando que López Obrador había sido el mejor gobernante de la historia y lanzándole vivas a él, a la Presidenta electa y a la denominada Cuarta Transformación.

El dictamen señala que el Estado otorgará un apoyo económico mensual de al menos un salario mínimo, siendo esto actualmente de 248 pesos diarios para jóvenes entre 18 y 29 años que se encuentren en desocupación laboral y no estén cursando algún nivel de educación formal, con el fin de que se capaciten para el trabajo en un periodo de hasta 12 meses en negocios, empresas,

talleres, tiendas y demás unidades económicas.

El diputado Guillermo Rafael Santiago (Morena) expuso que “en el pasado a las y los jóvenes nos criminalizaron, estigmatizaron y nos dijeron que éramos *ninis*, en el sexenio de Calderón. Nos responsabilizaron de la desgracia nacional, lo cual era una completa y absoluta mentira”.

Expuso que el gobierno saliente ha destinado más de 500 mil millones de pesos cada año para la atención de más de 10 millones de jóvenes.

También de Morena habló Enrique Vázquez Navarro, quien se presentó como secretario de los jóvenes obreros de la Catem, destacando que, entre septiembre de 2022 y junio de 2023, más de 114 mil jóvenes fueron beneficiados por este programa y que, de ellos, ocho mil 700 encontraron empleo tras completar su capacitación”.

Detalló que, desde 2019 hasta junio de este año,



fueron apoyados 2.9 millones de jóvenes en todo el país y que 60% consiguió empleo posteriormente.

El diputado José Antonio Gali López (PVEM) expuso que en México hay más de 24 millones de jóvenes en el rango de edad establecido en la reforma; detalló que cerca de 17

millones están catalogados por el Coneval en situación de pobreza, y al menos 5.2 millones de ellos no tienen acceso a la educación ni a un trabajo.

Greycy Marian Durán Alarcón (PT) dijo que quienes eran etiquetados como los *ninis* fueron atendidos por el actual gobierno.



En el pasado a las y los jóvenes nos criminalizaron, estigmatizaron y nos dijeron que éramos *ninis*, en el sexenio de Calderón. Nos responsabilizaron de la desgracia nacional.”

GUILLERMO RAFAEL SANTIAGO

DIPUTADO DE MORENA

Foto: Especial